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МАТЕМАТИЧЕСКОЕ И ПРОГРАММНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ  

ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ И АВТОМАТИЗИРОВАННЫХ СИСТЕМ 
 
УДК 004.424.4:640.41    

В.Б. ДЕМУРИН 
 

МЕТОД МНОГОКРИТЕРИАЛЬНОГО ВЫБОРА НОМЕРА  

В ИНФОРМАЦИОННОЙСИСТЕМЕ ГОСТИНИЧНОГО КОМПЛЕКСА  

В УСЛОВИЯХ НЕОПРЕДЕЛЁННОСТИ 
 

В статье описывается метод многокритериального выбора гостиничного номера. Внедрение 

данного метода в информационную систему гостиничного комплекса позволит упростить задачу 

выбора номера, удовлетворяющего потребности клиента.  
 
Ключевые слова: гостиничный комплекс; гостиничный номер; метод 

многокритериального выбора. 
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METHOD OF MULTICRITERIAL SELECTION OF A HOTEL ROOM  

IN THE INFORMATION SYSTEM OF A HOTEL COMLEX   

IN THE CONDITIONS OF UNCERTAINTY 
 

The article describes method of multicriterial selection of a hotel room. Implementing this method in the 

information system of a hotel complex can simplify the process of selecting a hotel room, satisfying the client’s needs. 
 
Keywords: hotel complex; hotel room; method of multicriterial selection. 
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МАТЕМАТИЧЕСКОЕ И КОМПЬЮТЕРНОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ 

УДК 533.6:628.5 
 

О.А. АВЕРКОВА, Д.И. ИВАНЕНКОВ, К.И. ЛОГАЧЕВ, Е.И. ТОЛМАЧЕВА 
 

МОДЕЛИРОВАНИЕ ВИХРЕВЫХ НЕСТАЦИОНАРНЫХ ТЕЧЕНИЙ  

В РАЗОМКНУТЫХ ОБЛАСТЯХ 
 

Разрабатывается метод математического моделирования вихревых нестационарных 

течений в разомкнутой области, содержащей вытяжное отверстие и открытые проемы, откуда 

поступает среда из внешнего пространства. Рассматривается как односвязная, так и многосвязная 

области течения. Работа выполнена при поддержке Совета по грантам Президента РФ (код 

проекта: НШ-588.2012.8). 
 
Ключевые слова: дискретные вихри; нестационарные течения; вихревые течения; условие 

Томпсона. 
 

Работа выполнена при поддержке Совета по грантам Президента РФ (код 

проекта: НШ-588.2012.8) и РФФИ №12-08-97500-р_центр_а. 
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К.А. ГРАЕВСКИЙ 
 

ИССЛЕДОВАНИЯ ФОНЕТИЧЕСКОГО СТРОЯ РЕЧИ ДИКТОРОВ  

НА ОСНОВЕ КЛАСТЕРНОЙ МОДЕЛИ МИНИМАЛЬНЫХ РЕЧЕВЫХ ЕДИНИЦ 
 

В статье представлен алгоритм обработки речи на основе теоретико-информационного 
подхода, приведены программа и результаты экспериментальных исследований фонетического 
строя русского языка с целью определения наиболее содержательных в информационном смысле 
минимальных речевых единиц. 

 
Ключевые слова: информационная теория восприятия речи; метод фонетического 

декодирования слов; фонетический строй; информативные минимальные речевые единицы.  
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STUDIES OF THE PHONETIC SYSTEM OF THE SPEECH OF THE ANNOUNCERS 

ON THE BASIS OF CLUSTER MODEL OF THE MINIMUM SPEECH UNITS 
 

There is the algorithm of speech processing in according to information theory of speech perception in the 

article are given. The program and the results of experimental study of phonetic structure of Russian language are 

represented.  

Keywords: information theory of speech perception; method of phonetic word decoding; phonetic structure; 

informative minimum speech units. 
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Е.А. МУСИХИНА, Л.Ю. ДМИТРИЕВА, В.В. ВЕРХОТУРОВ 

 
ПРИМЕНЕНИЕ ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ  

ДЛЯ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ ОЦЕНКИ ПОЧВЕННОГО ПОКРОВА 
 
Статья посвящена анализу современных информационных технологий, позволяющих 

ограничить возможность административного или ведомственного влияния на результат расчетов. 

Предложен расчет риска эколого-экономического ущерба на основе пространственно-временной 

методики, которая позволяет повысить достоверность оценки на 5-10% и визуально представить 

зоны антропогенного воздействия. 
 
Ключевые слова: информационные технологии; эколого-экономический ущерб; методика 

расчета. 
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APPLICATION OF INFORMATION TECHNOLOGIES FOR THE ECOLOGICAL 

ASSESSMENT OF THE SOIL COVER 
 
Article is devoted to the analysis modern the information technologies, allowing to limit possibility of 

administrative or departmental influence on result of calculations. Calculation of risk of an ekologo-economic damage 

on the basis of an existential technique which allows to increase reliability of an assessment for 5-10 % is offered and 

visually to present zones of anthropogenous influence. 
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А.М. СОЛОВЬЕВ 
 

О МАТЕМАТИЧЕСКОЙ МОДЕЛИ СТРУКТУРНОГО КОНТРОЛЯ 

АППАРАТУРЫ КАНАЛООБРАЗОВАНИЯ  
 

Предложена математическая модель транзисторного усилительного каскада. 
 
Ключевые слова: контроль; радиоаппаратура; математическая модель. 
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ABOUT MATHEMATICAL MODEL OF CHANNEL TRANSLATING EQUIPMENT 
 

The mathematical model of structural control of the transistor amplifier cascade is offered. 
 
Keywords: control; radio equipment; mathematical model. 
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О.В. ТАРАКАНОВ 

 
ПРИНЦИП СЕМАНТИЧЕСКОГО СВЯЗЫВАНИЯ СУЩНОСТЕЙ  

В ИНФОЛОГИЧЕСКОЙ МОДЕЛИ БАЗЫ ДАННЫХ 
 

Рассмотрен подход к решению задачи проектирования связей между таблицами базы данных. 

Предложен способ задания связей на основании семантики взаимодействия объектов реального мира. 

Применен аппарат исчисления высказываний первого порядка для логического обоснования существования 

связей. Показана независимость способа от вида модели данных и методологии проектирования базы 

данных. 
 
Ключевые слова: инфологическая модель (концептуальная) базы данных; связь; отношение 

(сущность); семантическая характеристика связи; осмысленное высказывание; функция истинности 

высказывания; ключевое слово связи; абстракция связи предметов, процессов, явлений реального мира. 
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BINDING SEMANTIC PRINCIPLE OF THE ESSENCE  

IN INFOLOGICAL MODEL DATABASES 
 

An approach to solving the problem of designing links between database tables. We propose a method of specifying the 

semantics of relations on the basis of the interaction of real world objects. Applied to the apparatus of the propositional calculus 

of first order to a rationale of links. Shows the way to independence on the type of data model and database design methodology. 
 
Keywords: information and logical (conceptual) model of database, relationship, relation (entity), semantic 

characteristic of relationship, meaningful statement, the function of the truth of statements, keyword relationship (verb phrase), 

links abstract objects, processes, and phenomena of the real world.  
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И.А. ЦЫГАНКОВА 
 
ЭВОЛЮЦИОННЫЙ МЕТОД КЛАССИФИКАЦИИ БИОЛОГИЧЕСКИХ ОБЪЕКТОВ  

 
Предлагается метод классификации биологических объектов, основанный на эволюционном 

подходе к решению экстремальной задачи функции многих переменных. Метод базируется на 

ранжировании объектов в многомерном признаковом пространстве. Метод реализован с помощью 

модифицированного генетического алгоритма, не требует снижения размерности признакового 

пространства и восстановления пропущенных значений, позволяет построить иерархический класс 

алгоритмов, моделирующих получение решающей классификационной процедуры, и изначально 

ориентирован на использование параллельных вычислений. Представлены результаты численного 

эксперимента, которые показали высокую эффективность предложенного метода. 
 
Ключевые слова: обработка данных; геномная информация; классификация; ранжирование; 

базовый элемент. 
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EVOLUTIONARY METHOD OF CLASSIFICATION OF BIOLOGICAL OBJECTS 

 
Method of classification of biological objects is suggested which is based on the evolutionary approach to the 

solution of the extremal problem of multivariable function. Method is based on a ranking of objects in the 

multidimensional variable space. Method is implemented with the help of modified genetic algorithm, does not require 

to reduce the dimensionality of the attribute space and to restore the missed values. It allows creating the hierarchic 

class of algorithms, which model the obtaining of the decision classification function. Originally it is oriented at the use 

of parallel computing. The results of a numerical experiment are presented. They demonstrated a high efficiency of the 

suggested method.  
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ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ                         

И ОРГАНИЗАЦИОНО-ТЕХНИЧЕСКИХ СИСТЕМАХ 
 

УДК 004.78 
   

А.В. БОЯРШИНОВ, С.Ю. ПЛОСКОВ, В.А. СТАРЫХ 

ПРОГРАММНАЯ ИНТЕГРАЦИЯ СОВРЕМЕННЫХ МОБИЛЬНЫХ СРЕДСТВ 

ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ НА ОСНОВЕ СВОБОДНОГО ПРОГРАММНОГО 

ОБЕСПЕЧЕНИЯ – ДЛЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ 
 

Реализация работ по переходу на использование свободного программного обеспечения 

определяет необходимость разработки новых и постоянного обновления существующих 

методических материалов, технических требований, технологий, стандартов по использованию 

свободного программного обеспечения (СПО) в науке и образовании. В статье рассматриваются 

основные результаты проекта по созданию специализированного программного комплекса для 

интеграции современных мобильных средств вычислительной техники (нетбуков, планшетов, 

электронных книг и т.п.) учащихся и рабочего места преподавателя общеобразовательных 

учреждений на основе свободного программного обеспечения. Данная разработка, выполненная 

впервые для отечественной сферы образования, обеспечивает преемственность и совместимость 

по протоколам и форматам с комплектом ПСПО, созданным в 2007-2008 годах, а также 

обеспечивает потребности учебных заведений в системном, прикладном и учебном ПО с нулевой 

стоимостью лицензий, работающем как на современных мобильных средствах, так и на уже 

используемых вычислительных средствах. 
 

  Ключевые слова: свободное программное обеспечение; мобильное средство вычислительной 

техники; образовательное учреждение; данные; обмен; синхронизация; интеграция. 
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PROGRAM INTEGRATION OF MODERN MOBILE COMPUTER`S AIDS ON THE BASIS  

OF OPEN SOURCE SOFTWARE – FOR EDUCATIONAL INSTITUIONS 
 

Realization of works on transition to use of the open source software defines necessity of working out new 

and constant updating of existing methodical materials, technical requirements, standards on use of the same in science 

and education. In article project substantive provisions on working out of a specialized program complex for 

integration of modern mobile computer aids (netbooks, tablets, electronic books, etc.) are considered. This program 

complex needed for pupils and a workplace of the teacher of educational institutions basis on the open source software. 

The given working out which is carried out for the first time for a russian education will allow to provide continuity and 

compatibility under reports and formats with complete set of open source software created in 2007-2008, to provide 

requirements of educational institutions in system, applied and educational software with zero cost of the licenses, 

working both on modern mobile means, and on computing means already used. 
 
Keywords: open source software; mobile aid; educational institution; data; exchange; synchronization; 

integration. 
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АЛГОРИТМ ДИАГНОСТИКИ СОСТОЯНИЯ ПАЦИЕНТА НА ОСНОВЕ 

РАСПОЗНАВАНИЯ ЕГО ВИРТУАЛЬНОГО ОБРАЗА  

 
Приводится описание алгоритма построения многомерного виртуального образа состояния 

пациента, используемого для решения задачи распознавания нозологической формы его болезни на 

основе исследования топологии взаимного расположения и коллизий пересечения двумерных образов 

состояния путѐм k-кратного проецирования построенного многомерного образа на плоскость, 

совпадающую с плоскостью экрана многоцветного видеомонитора и с использованием нечетких 

множеств. 
 
Ключевые слова: диагностика; алгоритм; геометрический метод распознавания образов; 

нечеткие множества; визуализация; проекция; многомерный виртуальный образ. 
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ALGORITHM FOR DIAGNOSIS OF A PATIENT-BASED RECOGNITION  

OF HIS VIRTUAL IMAGE 
 

Carried out a description of the algorithm for constructing multi-dimensional virtual image of the patient, is 

used to solve the problem of recognition of its pathology based on a study of topology and relative positions of 



intersection collisions of two-dimensional images of the state by k-fold multi-dimensional projection image constructed 

on the plane, which coincides with the plane of the screen or multi-color video monitor with the use of fuzzy sets. 
 

Keywords: diagnosis; algorithm; a geometric method for pattern recognition; fuzzy set; visualization; 

projection; multi-dimensional virtual image. 
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ФОРМИРОВАНИЕ СИСТЕМЫ ХАРАКТЕРИСТИК КАЧЕСТВА 

ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКИХ МАТЕРИАЛОВ 
 

В статье рассматривается подход к формированию системы характеристик качества 

информационно-аналитических материалов, подготавливаемых в интересах органов 

государственной власти. Использование детального описания характеристик качества 

информационно-аналитических материалов при их оценивании позволяет выявлять причины 

снижения качества данного вида информационной продукции и эффективно регулировать процесс 

его подготовки. 
 
Ключевые слова: информационная продукция; информационно-аналитический материал; 

качество; характеристика качества. 
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FORMING OF THE QUALITY CHARACTERISTICS SYSTEM OF INFORMATIONAL-

ANALYTICAL MATERIALS 
 

The article deals with an approach to forming of a quality characteristics system for informational-analytical 

materials which are prepared for the governmental authorities. Use of the detailed description of quality characteristic 

of informational-analytical materials for their evaluation allows revealing the reasons of quality lowering of this kind 

of informational production and regulation of its preparation process. 
 
Keywords: information product; informational-analytical material; quality; quality characteristic. 

 
BIBLIOGRAPHY (TRANSLITERATED) 

 
1. Il’in N.I., Demidov N.N., Popovich P.N. Razvitie sistem special’nogo informacionnogo obespecheniya 

gosudarstvennogo upravleniya. – M.: MediaPress, 2009. – 288 s. 

2. Grechixin A.A., Zdorov I.G. Informacionny’e izdaniya. Tipologiya i osnovny’e osobennosti podgotovki. – 

M.: Kniga, 1988. – 271 s. 

3. Gordukalova G.F. Analiz informacii. Metody’, texnlogii, organizaciya. – SPb.: Professiya, 2009. – 508 s. 



4. Nikitov V.A. Informacionnoe obespechenie gosudarstvennogo upravleniya (pod red. Yu.V. Gulyaeva) / 

V.A. Nikitov, E.I. Orlov, A.V. Starovojtov, G.I. Savin. – M.: Slavyanskij dialog, 2000. – 415 s. 

5. Afonichkin A.I., Panfilov S.A. Kachestvo informacionnogo obespecheniya v processax upravleniya (pod 

red. A.A. Denisova). – Saransk: Izd-vo Saratovskogo universiteta. Saranskij filial, 1988. – 176 s. 

6. Yang E’., Kuinn L. Kak napisat’ dejstvenny’j analiticheskij dokument v sfere gosudarstvennoj politiki: 

prakticheskoe posobie dlya sovetnikov po gosudarstvennoj politike v Central’noj i Vostochnoj Evrope / 

per. s angl. Yu.D. Polyanskogo. Nauchn. red. per. A.I. Kilievich. – Kiev.: Izd-vo «K.I.S.», 2003. – 124 s. 

7. Mixajlov A.I., Chyorny’j A.I., Gilyarevskij R.S. Nauchny’e kommunikacii i informatika. – M.: Nauka, 

1976. – 436 s. 

8. Mil’chin A.E’. Metodika i texnika redaktirovaniya teksta. – M.: Kniga, 1972. – 320 s. 

9. GOST 51170-98. Kachestvo sluzhebnoj informacii. Terminy’ i opredeleniya. – M.: IPK Izdatel’stvo 

standartov, 1998. 

10. GOST 28195-89. Ocenka kachestva programmny’x sredstv. Obshhie polozheniya. – M.: IPK Izdatel’stvo 

standartov, 2001. 

11. Isikava K. Yaponskie metody’ upravleniya kachestvom (pod red. A.V. Glicheva). – M.: E’konomika, 1988. 

– 215 s. 

12. Nil’son N. Principy’ iskusstvennogo intellekta: per. s angl. – M.: Radio i svyaz’, 1985. – 376 s. 

13. Yasniczkij L.N. Vvedenie v iskusstvenny’j intellekt: uchebnoe posbie. – M.: Akademiya, 2008. – 176 s. 

14. Xamxanova D.N. Osnovy’ kvalimetrii: uchebnoe posbie. – Ulan-Ude’: Izd-vo VSGTU, 2003. – 142 s. 

15. Rozental’ D.E’, Dzhanzhakova E.V., Kabanva N.P. Spravochnik po pravopisaniyu, proiznosheniyu, 

literaturnomu redaktirovaniyu. – M.: ChrRo, 1998. – 400 s. 

16. Oborneva I.V. Avtomatizirovannaya ocenka slozhnosti uchebny’x tekstov na osnove statisticheskix 

parametrov: dissertaciya na soiskanie uchynoj stepeni kandidata pedagogicheskix nauk. – M., 2006. –165 s. 

17. Butakova L.О. Opy’t klassifikacii oshibok, svojstvenny’x pis’mennoj rechu // Vestnik Omskogo 

universiteta, 1998. – № 2. – S. 72-75. 

 

 

 

УДК 004 

 
В.А. ПЕТРОВ, Е.В. ТРУБИНА 

 
УПРАВЛЕНИЕ ЗНАНИЯМИ В ОРГАНИЗАЦИИ 

 
Рассмотрены понятия интеллектуального ресурса и знания в контексте управления 

организациями. Изучены возможности распространения знаний в организациях и способы их 

сохранения и использования. Обозначены ключевые направления работы руководителей и 

сотрудников организаций для повышения эффективности использования корпоративных знаний. 

Выявлены основные требования и проблемы реализации качественной системы управления знаниями. 
 
Ключевые слова: интеллектуальный ресурс; управление знаниями; формализация знаний; 

корпоративное самообразование. 
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KNOWLEDGE MANAGEMENT IN ORGANIZATIONS 

 
The concepts of intellectual resources and knowledge in the context of organizational management are 

considered. The possibilities to share knowledge in organizations and how they maintain and use are 

described. Main directions for management and staff of organizations to improve the efficiency of corporate knowledge 

are indicated. The basic requirements and problems of implementation of quality management systems of knowledge 

are detected. 

Keywords: intellectual resources; knowledge management; formalization of knowledge; corporate self. 
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А.А. ПЕТРОВ, Н.А. АЛЛАЯРОВА 

 
ОБ ОДНОЙ ЗАДАЧЕ УПРАВЛЕНИЯ КАПИТАЛОМ ПОТРЕБИТЕЛЯ 

 
Рассматривается задача наиболее выгодного распределения капитала единичного 

потребителя в банковские депозиты. Получено решение задачи с точки зрения получения 

максимального математического ожидания наращенного капитала, исходя из распределения 

времени изъятия вклада. 
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ON A PROBLEM OF CAPITAL MANAGEMENT OF THE CONSUMER 

 
The article consideres the problem of the most efficient capital distribution of an individual bank consumer in 

bank deposits. It appeared to be possible to deduce the solution of the problem from the point of view of obtaining 

maximal mathematical expectation of accumulated capital, proceeding from time distribution of withdrawal a deposit. 
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УСЛУГА КАК ОСНОВА ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ   

ИТ-КОМПАНИЙ 
 

Рассмотрены сущность, структура и особенности оказываемой категории «услуга» в ИТ-

секторе рынка и управлении компанией. В статье исследовались инструменты и методы 

менеджмента предприятий в ИТ-секторе и, в первую очередь, виртуализация ресурсов предприятий 

как основа повышения эффективности управления. 
 
Ключевые слова: информационные технологии; услуга; ИТ-услуга; аутсорсинг; 

виртуализация; облачные технологии; поставщик услуг; система управления; эффективность 

управления. 
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SERVICE AS A BASIS OF ECONOMIC ACTIVITY IT COMPANIES 

 
In the article we reviewed the content, the structure and specific properties of the «service» category being 

provided in IT-sector of the market and in the company governance. The article explored the tools and methods of 

governance in companies of IT-sector and it primarily explored the virtualization of companies' resources as a basis for 

efficiency improvement of governing. 
 
Keywords: information technology; service; IT-service; outsourcing; virtualization; cloud computing; service 

provider; system of management; efficiency of management.   
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АКТУАЛЬНОСТЬ И ПРОБЛЕМЫ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ  

СВОБОДНОГО ПРОГРАММНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ  

ДЛЯ ОКАЗАНИЯ  ЭЛЕКТРОННЫХ УСЛУГ НАСЕЛЕНИЮ 
 

В данной статье рассматривается актуальность применения свободного программного 

обеспечения для оказания электронных услуг населению, а также выявляются проблемы при его 

внедрении и сопровождении. 
 
Ключевые слова: свободное программное обеспечение; электронные услуги населению; 

электронное правительство. 
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URGENCY AND PROBLEMS OF USE FREE SOFTWARE FOR RENDERING OF 

ELECTRONIC SERVICES TO THE POPULATION 
 

In this article the urgency of application of the free software for rendering of electronic services to the 

population is considered, and also problems come to light at its implementation and attending. 
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АВТОМАТИЗАЦИЯ И УПРАВЛЕНИЕ ТЕХНОЛОГИЧЕСКИМИ ПРОЦЕССАМИ  

И ПРОИЗВОДСТВАМИ 

УДК 681.518.54 
 

Ю.В. КОЛОКОЛОВ, А.В. МОНОВСКАЯ, Е.А. ГОДОВНИКОВ 
 

РЕАЛИЗАЦИЯ ПРОГНОЗИРОВАНИЯ СРЫВА ЭКСПЛУАТАЦИОННОГО РЕЖИМА 

В ИМПУЛЬСНОМ ПРЕОБРАЗОВАТЕЛЕ ЭНЕРГИИ В РЕАЛЬНОМ ВРЕМЕНИ 
 
В статье рассмотрен вариант применения метода символического прогнозирования для 

решения проблемы предотвращения срыва эксплуатационного режима в ШИМ-преобразователе 

энергии. Особенность этой реализации на экспериментальной установке обусловлена выполнением 

анализа переходных процессов в реальном времени на основе использования RISC-микроконтроллера 

семейства ARM7 TDMI-S LPC2292 фирмы NXP/Philips.  
 
Ключевые слова: идентификация; прогнозирование; режим реального времени; 

автоматизация научных исследований; натурный эксперимент; ШИМ-преобразователи. 
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REALIZATION OF REAL-TIME FORECASTING THE OPERATING PROCESS FAILURE IN 

PULSE ENERGY CONVERTER 

 
The realization of the symbolical forecasting to decide the problem of the operating process failure prevention 

in real time is considered in relation to pulse energy converters. The peculiarity of this realization on the experimental 

plant is stipulated by analyses of transients in real time by means of the RISC-microcontroller of the family ARM7 

TDMI-S LPC2292, NXP/Philips. 
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УДК 004.02 
 

С.А. ЛУПИН,  ЧЖО МЬО ХТУН 
 

О ПРИМЕНИМОСТИ ИТЕРАЦИОННОГО АЛГОРИТМА ДЛЯ РАСПРЕДЕЛЕНИЯ 

НАГРУЗКИ В СИСТЕМАХ ОБСЛУЖИВАНИЯ  
 

В статье рассматриваются вопросы повышения эффективности систем управления при 

решении задачи распределения заявок между исполнительными устройствами в системах 

обслуживания. Описываются разработанный для решения этой задачи итерационный алгоритм, его 

основные этапы и результаты исследования эффективности. 
 
Ключевые слова: распределенная система обслуживания; итерационный алгоритм; 

распределение заявок. 
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ON THE APPLICABILITY OF THE ITERATIVE ALGORITHM FOR THE DISTRIBUTION OF 

THE LOAD IN THE SYSTEMS OF SERVICE 
 
Management system efficiency with the task of load distribution in service systems is considered. The article 

describes the iterative algorithm, designed to solve this problem, its main stages and efficiency. 
 

Keywords: distributed service systems; the iterative algorithm; load distribution. 
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ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННЫЕ СИСТЕМЫ И КОМПЬЮТЕРНЫЕ СЕТИ 

 
УДК 681.3 
 

А.В. БАБИЧ 
 

ПОВЫШЕНИЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ РАБОТЫ ГОСТЕВОЙ РАСПРЕДЕЛЕННОЙ 

СИСТЕМЫ МОНИТОРИНГА 
 

Рассматриваются вопросы балансировки нагрузки с сохранением решений для 

распределенной гостевой системы мониторинга. Предложена методика построения нагрузочных 

профилей серверов. Получены приближения для оценки и выбора наилучшего решения. Проведены 

исследования различной реализации организации опроса. 
 
Ключевые слова: мониторинг сети; SNMP; распределенная гостевая система;  балансировка 

нагрузки; аналитические приближения; выбор решения. 
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INCREASING EFFIENCY OF DISTRIBUTED GUEST MONITORING SYSTEM WORK 
 

Questions of load balancing with solutions saving for distributed guest network monitoring system are 

considered. Load profiles building method is proposed. Approximations for estimation and choice of the best solution 

are obtained. The research of different realization of polling organization are carried out. 
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А.Е. МИРОНОВ, А.Н. ПЕРЕВЕРЗЕВ 

 
АЛГОРИТМ ОЦЕНКИ КАНАЛЬНОГО РЕСУРСА ЗВЕНА МУЛЬТИСЕРВИСНОЙ 

СЕТИ С УЧЕТОМ РАЗНЫХ ТРЕБОВАНИЙ К КАЧЕСТВУ ОБСЛУЖИВАНИЯ 
 

Снижение необходимого канального ресурса при совместном обслуживании потоков в 



мультисервисных сетях может быть достигнуто за счет учета разных требований к качеству их 

обслуживания при выборе порогов резервирования. В статье предложен новый алгоритм 

нахождения канального ресурса и порогов резервирования для обеспечения разных требований к 

качеству обслуживания. Показана возможность снижения необходимого канального ресурса. 
 
Ключевые слова: канальный ресурс; мультисервисная сеть; порог резервирования; 

совместное обслуживание. 
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THE ALGORITHM OF ESTIMATION CHANNEL RESOURCE MANAGEMENT MULTISERVICE 

NETWORK WITH TAKING INTO ACCOUNT THE VARIOUS REQUIREMENTS TO THE 

QUALITY OF SERVICE 
 

The necessary channel resource decrease in the case of joint thread service in multiservice networks can be 

achieved by the taking into account the different requirements for quality of service in the stage of redundancy level 

selection. In the article the new algorithm of channel resource searching and redundancy level selection is considered. 

The possibility of necessary channel resource decrease is shown. 
 
Keywords: channel resource; multiservice network; redundancy level; joint service. 
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С.И. ТИМОШЕНКО, В.И. СУХАНОВ, А.Н. ЗАСТРОЖНЫЙ   
 

ИССЛЕДОВАНИЕ ПРИМЕНИМОСТИ WEB-ОРИЕНТИРОВАННЫХ 

ГЕОИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ ДЛЯ EAM-СИСТЕМ  
 
В статье рассмотрены вопросы использования бесплатных геоинформационных сервисов с 

открытыми программными интерфейсами типа OpenStreetMap и других для создания 

интегрированных в EAM-системы ГИС. Разработан и исследован экспериментальный образец ЕАМ-

системы, в котором реализован доступ для конечного пользователя к функциям ГИС через web-

интерфейс с использованием возможностей стандартного браузера. Исследования проводились на 

задачах, решаемых энергетическими компаниями. 

Ключевые слова: учет; управление активами; EAM; картографическая информация; ГИС; 

геоинформационные технологии; сервисы. 
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А.П. ФИСУН, В.Е. ФИСЕНКО 

 
НОВЫЙ ПОДХОД К МАТЕМАТИЧЕСКОМУ МОДЕЛИРОВАНИЮ 

РАСПРЕДЕЛЕННЫХ ОПЕРАТИВНО-РЕКОНФИГУРИРУЕМЫХ 

СИСТЕМ ОБМЕНА ДАННЫХ 
 
В статье предлагается новый подход к математическому моделированию коммутируемых 

распределенных систем обмена данных (РСОД) на основе встречно-соединенных дополненных 

древовидных структур. Данный подход позволяет перейти непосредственно к разработке на его 

основе метода оценки надежности коммутируемых РСОД с уменьшенной вычислительной 

сложностью – метода оценки надежности коммутируемых РСОД реального времени по 

приоритетным сечениям. 

Ключевые слова: распределенные системы обмена данных; информационное направление; 

древовидные структуры. 
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